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 【開会=午前９時５８分】 

 

ただいまから広報広聴委員会を開会いたします。 

本日は議会だよりの編集についてを議題といたします。 

それでは、２月１日発行の議会だよりについて、ページ

ごとに見ていきたいと思います。校了前の確認になります

ので、誤字脱字など、明らかな誤りにつきましてのチェッ

クを中心に行いたいと思います。最初に表紙について、前

回の委員会の協議を踏まえ、議会だよりの文字等のレイア

ウトを変更しております。何かお気づきの点がありました

ら、意見をお願いいたします。 

令和５年１１月２５日に・・・ですけど、２行目。「市政

に生かせるよう努めていきます。」さんずいの活用の「活」

か、これどっちでしょうか。 

 

確か私も校正を受けた中で、こちらの「生かす」という

ことで、かなり校正を受けた記憶がありますので、改めて

用字用例の確認をして適切に対応したいと思います。 

 

ありがとうございます。確認の上、もし修正なら修正を

していただいてということでよろしくお願いいたします。 

その他、表紙何かございますか。はしま議会だよりと青

色の四角も移動していただいて、あと、主な内容のところ

も修正されていると思いますが、よろしいですか。 

 

（発言なし） 

 

次、２ページから５ページの第５回１２月定例会の概要

及び第５回定例会議案の賛否一覧について、前回の委員会

の協議を踏まえ、見出しの表記等変更しております。何か

お気づきの点ございましたらご意見お願いいたします。 

 

２ページ３ページの討論の「討」というのが私たちはわ

かるんですけど、市民のかたから見ると何かわからないよ

うな気がするのですが。 

 

書いてあるよ。２ページの真ん中あたり。 

 

ありがとうございます。間違いでした。 

 

他にございますか。見やすくなった感じがしますが、よ
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ろしいでしょうか。 

 

３ページの一番下の指定管理者の指定の問の２つ目、「折

りたたみ椅子を改善する考えは。」の答弁の最後、「今後、

指定管理者と協議した上で考えている。」で良かったのか、

「考えていく。」というような答弁内容だったかなと思いま

すので、ちょっと確認しておいてください。 

 

「考えていく」だったかもしれないということ。 

 

私の記憶なので、その確認をお願いしたい。 

 

もし「考えていく」だったら修正していただいて、あと

よろしいですか。 

 

（発言なし） 

 

次、６ページから１１ページ、一般質問について、記事

で要約した内容を映像で視聴できるようＱＲコードを読み

込むことで、当該質問の発言ページに直接アクセスできる

ように変更しております。何かお気づきの点がありました

らご意見をお願いします。 

 

私のところで、イラストですが、先ほどちょっとお聞き

したんですが、イラストの場合は下のコメントを普通は入

れないというようにしていて、写真の場合は入れている。

その次の川柳議員の場合も入っていますが、私の場合、羽

島市でも使われ始めた農業用ドローンということで、一番

最初は写真を入れておったんですが、写真をネットの方か

ら取って加工して入れておったんですが、著作権に引っか

かるというようなこともあってはいけないというところで

イラストにしたんです。このイラストも著作権に引っかか

るといけないというようなことで、浅野印刷さんにちょう

ど会ったので、いいイラストないかねと、ドローンの、と

いうことを聞きましたら、これがあるよということで、こ

のイラストについては著作権というようなことは関係ない

ということなんです。そんなことから、本来は写真だけど、

今ドローンを飛ばしているわけではないので、羽島市で山

田製作所さんがドローンを使ってみえるというところで、

それをちょっとＰＲしたいなというような思いがありま

す。そんな意味で、ただ単にドローンのイラストだけでは
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なしに、スマート農業ということで、羽島市でも使われた

というところをＰＲして、羽島市は進んでいますというと

ころを入れたいというところで文言を入れさせていただけ

ないかということですが、広報広聴委員会で認めていただ

けたらと思っていますが、お願いできないかということで

す。 

 

いいんじゃないの。別に事務局的には問題ないんでしょ。 

 

これまで皆さんから原稿をいただく中で、イラストに関

しては私どもの記事の関係も含めて、イラストには脚注を

つけないということでずっと進めてきておりました。先ほ

ど説明いただいた経緯もありまして、今回、脚注を入れた

らどうかという、お話をいただいたので、これまでの取り

扱いとはちょっと異なるというところだけちょっとお話し

させていただいたというところになるかと思います。 

 

イラストにしたって写真にしたって、説明があった方が

いいよね。というのが私の考えですが、わかりにくい写真

もあれば、わかりにくいイラストもあるわけです。皆さん

どうですか。問題はないでしょ、規約に引っかかるとか。

問い合わせが来る、来ないでしょう。 

 

その次の川柳議員だったら、初の女性団員と写真のとこ

ろで言いたいというのがついている、あと写真では山田議

員の市役所旧庁舎、これは入れなくても入れても羽島市民

だったら大体わかっていると思うんです。だから、私の場

合も、ちょっと羽島市で使われ始めたよと。 

 

使われ始めたのは事実なんでしょ。 

 

質問の中で喋っていませんでしたか。 

 

多分喋ったと思います。 

 

イラストだと説明書きを書かないという決まり自体がち

ょっと何か不自然だなと、だからその辺は柔軟に、委員長

言われるように柔軟に対応すればいいんじゃないかと思い

ます。 

 

どうですか、問題ないよね。時期によって撮れないから
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イラストで代用したときに、説明書きが必要なときが来る

わけだから、いいんじゃないかなと思うんですが、いいで

すか。 

 

（異議なし） 

 

最後１２ページ、市民の意見を募集、条例のパブコメと

意見交換会参加募集について、前回の委員会の協議を踏ま

え、変更点があります。何かお気づきの点が。条例の募集

期間が改行してないので、ＱＲコードがあって、募集期間

は改行をしていただいて修正。あと、前回もお話ありまし

たけれども、意見交換会の案内ですね、「開始」が揃って。

何か意見ございますか、よろしいですか。 

 

（発言なし） 

 

以上で議会だよりの編集について終了いたします。なお、

各委員長と調整をしまして、議会だよりの発行に合わせ、

ホームページやフェイスブックに掲載し、募集を開始した

いと考えますが、それに先立ち、各議員へ開催のお知らせ

をいたしたいと思います。また、意見交換会当日の役割分

担や進行などを確認し、募集終了時点でグループ分けを行

うため、民生文教委員会と総務委員会の協議会が開催され

ると思います。委員の皆さんには改めてご連絡をさせてい

ただきますのでよろしくお願いいたします。委員の皆さん

に改めてご連絡させていただきますというのは、全員じゃ

なくて担当ということで、民文が２月１３日の週。協議会

を開くときに来ていただくっていうことで、その案内をし

ますということですね。その協議会開催が民文は２月１３

日の週という捉え方になります。民文は花村委員と河﨑委

員、総務が堀委員と私ということで、２月１９日の週に総

務の協議会が開かれるので、そこに来てくださいというこ

とになろうかと思います。ということでよろしくお願いい

たします。議長さん何か。 

 

（発言なし） 

 

これで広報広聴委員会を閉会いたします。お疲れ様でし

た。 

 

【委員会終了＝午前１０時１５分】 
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